

Medienmitteilung

Synodale Strukturen im Bistum Basel werden weiterentwickelt

Solothurn, 22. März 2024 - Die Begleitgruppe Synodaler Prozess hat weitere Schritte initiiert, wie der synodale Weg im Bistum Basel erfolgreich fortgesetzt werden kann.

Bestärkt durch die bisherigen Erfahrungen, insbesondere durch die beiden synodalen Versammlungen 2022 und 2023 in Basel und in Bern hat sich die Begleitgruppe gefragt, welche nächsten Schritte notwendig sind, um den Auftrag der Kirche in der Welt gemeinsam – das heisst unter Mitwirkung aller Getauften – erfüllen zu können, wie es Papst Franziskus postuliert.

Dazu ist ein Kulturwandel notwendig. Diesbezüglich betont Bischof Felix Gmür den Aufbau einer umfassenden Vertrauenskultur auf allen Ebenen kirchlichen Lebens.

Die nächsten Ansatzpunkte sind zum einen die Weiterentwicklung synodaler Strukturen auf den Ebenen des Bistums, der Kantonalkirchen und der Pastoralräume. Zum anderen die Weiterführung der Begleitgruppe Synodaler Prozess bis zu einer allfälligen Überführung in eine institutionalisierte Projektleitung Synodaler Prozess. Darüber hinaus werden eine Ombudsstelle im Bistum sowie Massnahmen initiiert, die sicherstellen, dass die Ressourcen und Kompetenzen der Fachstellen in allen pastoralen Räumen wirksam werden.

Auf diesem Weg hat die Begleitgruppe einen Bericht zu synodalen Strukturen an den Bischofsrat und an die staatskirchenrechtlichen Instanzen verabschiedet sowie Anforderungen und Strukturen einer Ombudsstelle im Bistum zuhanden des Bischofsrates weitergeleitet. Des Weiteren wurden Anregungen zur Weiterentwicklung der Fachstellen gutgeheissen und an die Arbeitsgruppe übermittelt, welche sich mit dieser Fragestellung befasst.

Kardinal Mario Grech, Generalsekretär der weltweiten Bischofssynode, besuchte diese Woche die Schweiz, um über Synodalität zu sprechen. Bei diesem Austausch nahm auch die Begleitgruppe teil und diskutierte im Nachgang darüber.

Mit gemeinsamem Blick auf die Weltsynode im Oktober 2024 steht bereits ein weiterer Austausch für den 19. November 2024 um 19 Uhr wiederum in Aarau fest.

Die Begleitgruppe hat zudem bestätigt, dass zwischen dem 6. und 8. März 2025 die dritte synodale Versammlung in Bern stattfinden wird. Die Vorbereitungen zur Themenwahl und zur Organisation sind eingeleitet.

Weitere Informationen zum Synodalen Prozess im Bistum Basel finden sich hier.